
VERBALE DELL'INCONTRO TENUTOSI IN DATA 24/10/2017 PRESSO L'UFFICIO DEL
SIC. COMANDANTE PROVINCIALE W.F. DI GENOVA CON OO.SS.

Sono presenti:

per il Comando: Ing. Fabrizio PICCININI Comandante Provinciale
Ing. Arturo ANTONELLI Dirigente Addetto
DVD Ing. Sonia NOCI Funzionario Responsabile del personale

Verbalizzante: CAC Laura MELONCELLI

Per CGIL: Infantino Luca, Gentile Stefano, Saveri Massimo

per CISL: Casagrande Stefano, Marrosu Walter, Crimi Vito

per USB : Vedelago Marco,Giordano Stefano, Palini Davide, Repetto Massimo,
Di Gennaro Andrea

per UIL: Morello Giovanni, Palazzo Dario

per CONFSAL: Guida Bruno

per CONAPO: Pastorino Walter, Pittaluga Fulvio

ARGOMENTI ALL'ORDINE DEL GIORNO:
1) Mobilità interna del personale;
2) comunicazioni del Comandante.

La riunione ha inizio con la distribuzione della bozza di proposta dei trasferimenti
del personale, già preventivamente inoltrata alle OO.SS.

L'Ing. Noci illustra quanto è stato proposto tenuto conto delle osservazioni formulate
e concordate nella riunione precedente del 19/09/2017.

Le OO.SS. chiedono che nei trasferimento d'ufficio venga specificato che sono
temporanei.

CGIL chiede che nei movimenti del personale venga rispettata la graduatoria.
CONAPO esprime perplessità sul fatto che un turno della sede di Bolzaneto non

mantiene le otto unità.
USB osserva che la bozza è stata inviata in tempo non utile al confronto con il

personale e che quindi non ritiene giusto, in base al regolamento, spostare il personale in
base alla specificità. Pone l'attenzione sulla difficoltà della gestione del servizio in
considerazione della cronica carenza di organico, con particolare riferimento alla sede
aeroportuale ed alle ripercussioni sul soccorso.

USB chiede che le bozze dei trasferimenti siano consegnate dalle OO.SS. 7 giorni
prima evitando così che l'Ufficio Fureria diventi la succursale dei sindacati, confondendo i
lavoratori su quale sia il compito del Sindacato e quale quello dell'Amministrazione,
quest'ultima ha l'obbligo di rispettare le normative vigenti; inolte anche per i nuovi



assegnati al Comando su mobilità nazionale sia effettuata domanda scritta della propria
preferenza. Le modifiche della bozza dei trasferimenti da parte delle OO.SS. devono
avvenire per iscritto per una maggiore trasparenza.

Il Comandante fa presente che in data 6/11 verrà assegnato, in trasferimento
temporaneo per tre anni, un'unità con qualifica di vigile che sarà assegnato alla sede di
Bolzaneto per riequilibrare l'organico.

Il Comandante, pur comprendendo le osservazioni puntuali manifestate da USB, non
ha ulteriori strumenti per risolvere il problema organico, può impegnarsi per anticipare lo
svolgimento del corso aeroportuale.

Tenuto conto di quanto manifestato dalle OO.SS. si concorda l'emanazione dell'ordine
del giorno relativo alla mobilità del personale.

Verrà, inoltre, emanato l'ordine del giorno riguardante l'assegnazione nei reparti del
personale ad orario differenziato.

La decorrenza di tali movimenti sarà 1 novembre2017,
Si concorda lo scambio di turno di due qualificati sommozzatori per riequilibrio

qualifiche.
USB manifesta una situazione particolare relativa a movimenti in sede aeroportuale.
Il Comandante, tenuto conto delle motivazione addotte, s'impegna a ripristinare la

situazione iniziale al più presto possibile, ma in questo momento il trasferimento sarà
effettuato.

Il Comando pubblicherà un ordine del giorno con assegnazione nei reparti del
personale che sarà soggetto a trasferimento.

Si passa quindi alle comunicazioni del Comandante.
A seguito del movimento del personale direttivo avvenuto nei mesi di Settembre e

Ottobre e con l'assegnazione del Dirigente Addetto, si è resa necessaria una
riorganizzazione degli incarichi dei funzionari.

Il Dirigente Addetto, Ing. Antonelli , oltre agli incarichi istituzionali previsti, sarà
dirigente di riferimento per la Formazione coadiuvato nel coordinamento dall' LA.
Cavanna. Come già espresso nel corso della riunione viene ribadito l'impegno del
Comando ad anticipare al 2017 al corso aeroportuale.

La programmazione didattica proposta dal Comando ricalca le disposizioni impartite
dalla Direzione Regionale con le linee d'indirizzo per l'anno 2018.

L'Ing. Antonelli procede quindi ad illustrare le varie tipologie di corso proposte,
specificando le priorità.

USB chiede che il corso per patenti nautiche di 2° grado venga effettuato prima dell'
estate.

CGIL apprezza il rilancio della formazione, sopita da anni, ripercorrendo la storicità
del Comando di Genova quale precursore, in ambito nazionale, in settori della
formazione; chiede che l'abilitazione all'uso della piattaforma da parte degli autisti sia
considerata priorità. Porpora che per la realizzazione possano essere utilizzati, qualora
disponibili, i fondi da art.42 . Chiede l'effettuazione di un corso di Polizia Giudiziaria per
una più ampia diffusione di conoscenze specifiche legate anche al rapportarsi con organi
esterni durante lo svolgimento degli interventi di soccorso. Potrebbero anche essere utili
degli incontri periodici nei turni. Tutto ciò al fine di tutelare l'operatore del soccorso nel
momento in cui fosse chiamato a testimoniare in Tribunale.

CISL rammenta che la Polizia Giudiziaria era considerata un reparto con assegnazione
di personale di turno e propone un ritorno a tale organizzazione.



CGIL riprende la parola segnalando la problematiche di organico del Laboratorio
Autoprotettori ponendo l'accento sulla sicurezza del personale.

Il Comandante riguardo ali' Ufficio Polizia Giudiziaria emanerà una ricognizione di
personale e si riserva di parlare con Ing. Tedeschi per l'organizzazione dei seminari.

Relativamente al Laboratorio Autoprotettori il Comandante fa presente di aver parlato
con il CR addetto e di conoscere le problematiche.

Il Comando s'impegna ad effettuare una ricognizione per individuare almeno due unità,
di cui una ad orario differenziato, da assegnare al Reparto Autoprotettori, specificando
l'inserimento di tale personale nel dispositivo di soccorso emergenziale.

CISL chiede che gli istruttori possano avere accesso ali' Ufficio Formazione.
CONAPO segnala la necessità che per il futuro venga programmato un corso di

Prevenzione Incendi.
USB ritiene importante la formazione quotidiana e costante, chiede pertanto che venga

strutturata.
CGIL chiede chiarimenti riguardo alla gestione amministrativa dell'Ufficio Formazione.

Pone l'attenzione alle carenze d'organico del personale SATI e chiede al Comando di farsi
carico di una richiesta di personale con 1' Amministrazione centrale.

Il Comandante fa presente che quest'anno ha già rappresentato due volte la carenza
SATI al Ministero, non ha alcun timore a riproporre la questione.

La CGIL sostiene che nei fatti la traslazione di competenze alla Direzione Regionale non
ha trovato una corrispondenza nel carico di lavoro che è rimasto al Comando.

Il Comandante informa che a breve verrà assegnata un'unità amministrativa ali' Ufficio
Prevenzione Incendi in considerazione del fatto che un addetto all'ufficio sarà coinvolto
dai passaggi di qualifica.

USB e CONAPO chiedono che venga ripristinato il presidio dei distaccamenti salvo
caso di necessità eccezionali.

USB sostiene che questo è il risultato di un riordino al ribasso e che l'Amministrazione
se ne approfitti, la carenza di organico e sempre stata denunciata da questa OO.SS.

Il Comandante consegna ai convenuti la riorganizzazione degli incarichi dei funzionar!
cui farà seguito una disposizione di servizio apposita.

Letto confermato e sottoscritto.
IL VERBALIZZANTE

Laura Meloncelli
Firmato: Ing. Fabrizio PICCININI

Ing. Sonia NOCI
V.C. Luca INFANTINO
C.S. Walter PASTORINO
C.S. Giovanni MORELLO
C.S. Stefano CASAGRANDE
C.R. Marco VEDELAGO
C.S. Bruno GUIDA


